



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

Proyecto de Declaración

LA H. CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

DECLARA

De interés de la H. Cámara de Diputados de la provincia de Buenos Aires el "Taller de lactancia materna y crianza Montessori" que se realizará el 7 de agosto en forma virtual -en el marco de la Semana Mundial de la Lactancia Materna- a cargo de Baum Crianza, organizado por el Programa de Género de ADIFSE, (Administración de Infraestructura Ferroviaria Sociedad del Estado).

Debora Sabrina Galan
Diputada Provincial
Bloque Frente de Todos



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

FUNDAMENTOS

Por el presente proyecto proponemos que se declare de interés de ésta H. Cámara la realización del "Taller de lactancia materna y crianza Montessori" que se llevará a cabo el 7 de agosto de forma virtual, -en el marco de la Semana Mundial de la Lactancia Materna-, a cargo de Baum Crianza (especialistas en educación Montessori, lactancia y crianza). Actividad organizada por el Programa de Género de ADIFSE, (Administración de Infraestructura Ferroviaria Sociedad del Estado).

En este taller se tratarán en torno al tema lactancia: la preparación durante el embarazo; el mito; los beneficios de la lactancia; ¿qué es una buena prendida?; amamantar a libre demanda; y mastitis. En cuanto al eje de crianza Montessori se abordarán: ¿qué es el método Montessori?; los 3 pilares del Método; el contacto piel a piel; la organización de su lugar de descanso; y los primeros materiales Montessori móviles.

Cabe destacar que el método Montessori se caracteriza por proveer un ambiente preparado, estético, simple y real, en donde cada elemento tiene su razón de ser en el desarrollo de los niños y las niñas. El aula Montessori integra edades agrupadas en períodos de 3 años, lo que promueve naturalmente la socialización, el respeto y la solidaridad. El ambiente preparado ofrece a los niños y a las niñas oportunidades para comprometerse en un trabajo interesante, elegido libremente, que propicia prolongados períodos de concentración.

En el método Montessori la libertad se desarrolla dentro de límites que permiten a los niños y a las niñas convivir en la pequeña sociedad del aula. Se trabaja con materiales concretos científicamente diseñados, que les brindan las llaves para explorar el mundo y para desarrollar habilidades cognitivas básicas. Los materiales están diseñados para que los niños y las niñas puedan reconocer



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

el error por sí mismos y hacerse responsables de su propio aprendizaje. El/la adulto/a es un/a observador/a y un/a guía. Su función es ayudar y estimular al/la niño/a en todos sus esfuerzos. Esto le permite actuar, querer y pensar por sí mismo/a, ayudándolo/a a desarrollar su confianza.

Son cada vez más las personas que apuestan por la pedagogía que implantó María Montessori para que los niños y las niñas puedan aprender a través de sí mismos/as y gracias a la interacción directa con el entorno. Esta mujer italiana fue pionera en este tipo de pedagogías, enfrentándose a las pedagogías tradicionales, en las cuales los niños son obligados a permanecer sentados, pasivos y a aprender contenidos que no siempre les motivan, ni les generan el debido interés.

Los educadores y las educadoras Montessori son los y las responsables de preparar un entorno que se adecue a las necesidades evolutivas de los niños y las niñas. El/la educador/a observa al/la infante de cerca y lo/la guía hacia materiales que favorezcan su desarrollo. El ritmo de cada niño/a es primordial: nunca se le fuerza o retiene; nunca se le interrumpe o distrae; nunca se le juzga o compara con otro/a.

Los materiales se encuentran en estanterías bajas, permitiendo que los/las niños/as puedan acceder a ellos libremente, siguiendo sus ritmos e intereses. Al trabajar con un material durante semanas o meses, se vuelven conscientes de su capacidad para solucionar problemas y completar tareas. Descubren en el proceso, el placer por aprender.

Por su parte, la leche materna es el mejor alimento y el más nutritivo para los y las bebés. Amamantar tiene beneficios para la salud de la madre y del o la bebé, protegiéndolos/as de enfermedades, al tiempo que crea un lazo único entre ambos.

Debido a la importancia de los temas que se debatirán en el Taller de referencia, que organiza el Programa de Género de ADIFSE, (Administración de



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

Infraestructura Ferroviaria Sociedad del Estado), agradezco el voto positivo de mis pares para con la presente iniciativa legislativa.

Debora Sabrina Galan
Diputada Provincial
Bloque Frente de Todos